

# - PÁGINA DEPORTIVA -

## El catolicismo y los deportes

La «Deutsche Jugendkraft» cuenta con cientos de miles de asociados. A la fiesta de Colonia asistieron los Prelados

A quien calificó a Alemania como país de pensadores y poetas. Aunque el pueblo no sea exclusivamente un pueblo de poetas y pensadores, cierto es, sin embargo, que el campo de la ciencia y de la cultura del espíritu es donde ha dado las más convincentes pruebas de su pujanza y de su valor.

Abundan en las historias de las naciones nombres célebres de monarcas y de generales, hombres de Estado y grandes comerciantes Goethe, Kant o Beethoven, para no citar más que estos tres hombres, pueden ser considerados como los representantes genuinos de lo que en el espíritu alemán hay de más esencial y característico.

Menos favorecida Alemania que otros países por la naturaleza, que en estas latitudes se muestra extremadamente avara de sus galas, el alemán lleva aparejado un cierto descuido de cuanto a las bellezas sensoriales y a la cultura física se refiere. Del reconocimiento de este hecho y de los peligros que en él se encierran ha nacido un movimiento cuya finalidad consiste en dar a la cultura física, sin perjuicio de la espiritual, la importancia que le corresponde.

La nostalgia de la naturaleza y el deseo de recrearse en el goce sano de los sentidos y de la vida al aire libre, son hoy más fuertes que nunca. Las nuevas juventudes alemanas se aficianan al excursionismo y a la vida al aire libre: en el teatro moderno la danza ocupa un lugar cada vez más importante y la misma religión, presta hoy especial interés a cuanto con la belleza y el esplendor de la liturgia se refiere.

Parte integrante de este movimiento general son, asimismo, los deportes, y el entusiasmo, activo y meramente expectativo, que ha despertado. No falta quien lanza contra los deportes la acusación de ser una forma disimulada del militarismo. Nada sin embargo, más lejos de la verdad. Quien tal piense demuestra no hallar se bien enterado de las tendencias que hoy predominan en la vida cultural de Alemania. Precisamente en las filas de este movimiento en pro de la cultura física abundan, más que en parte alguna los elementos pacifistas. Los grupos de jóvenes de ambos sexos que en la vida al aire libre en el excursionismo o en la práctica de los deportes viven sus horas de vacaciones y sus días de asueto no están ciertamente animados por un espíritu bélico y agresivo. Sus instrumentos preferidos son la lira y la mandolina no la trompeta y el tambor. Y la filosofía que ha surgido al calor de este movimiento de aproximación a la naturaleza es de amor y no de odio. No una filosofía de guerra y de destrucción, sino de un nuevo y exaltado patriotismo, contra el cual aun reconociendo la pureza de sus motivos e intenciones, era natural que los católicos alemanes reaccionaran atentos siempre a las exigencias de la sana doctrina. Y para ello nada mejor que fundar dentro de las grandes organizaciones del catolicismo, otras especiales destinadas al fomento de la cultura física y de los deportes que tanta atracción ejercen sobre la juventud.

Inspirada en tales principios se constituyó la gran Asociación deportiva católica «Deutsche Jugendkraft», que en la actualidad cuenta con centenares de miembros. Hace poco se abrió en Colonia, organizada por dicha Asociación, una notable Exposición de Deportes, y con tal motivo se

verificó una fiesta deportiva católica que constituyó para la ciudad un día inolvidable. Los habitantes de Colonia, de tan arraigados sentimientos católicos en su mayoría, prestaron a la fiesta su entusiasta concurso, adornando los edificios con banderas y gallardetes. En el Stadium se celebró una solemne Misa de campaña, a la que concurrieron, con sus respectivos uniformes de sport, millares de deportistas acompañados por sus maestros o instructores, entre los que se veían muchos sacerdotes.

Los prelaos contribuyeron también a realizar con su presencia tanto la ceremonia religiosa como las pruebas deportivas, y en conjunto esta primera manifestación colectiva del deporte católico alemán demostró plenamente la gran importancia alcanzada por el movimiento, a pesar de su reciente creación. Los deportistas católicos pueden competir ya en plena igualdad y vigor con cualesquiera otros. Su filosofía está inspirada en el principio esencialmente cristiano «mens sana in corpore sano», y los instructores de los diversos grupos—sacerdotes en su mayoría—cuidan de explicar a la juventud que el cuerpo ha de ser considerado como templo de espíritu y, por consiguiente, cuidado con el debido cariño y respeto. A la vez se procura y consigue que los ejercicios religiosos no vayan a la zaga de los físicos.

El catolicismo alemán, para no quedar aislado de las corrientes de la época, lejos de refugiarse en el relleno de un claustro, se mezcla en las luchas de nuestros días, procura difundir por doquier el espíritu cristiano y los triunfos que estas luchas conquistan representan, a su vez un valor positivo. De este modo se procura en este país, imitando, en cierto modo, lo hecho ya en otros países como Inglaterra y Francia con sus organizaciones de jóvenes exploradores, extirpar a la vez las actividades físicas y espirituales.

A. BRAUN.

Berlín.

## TEATROS

### Principal

«Mi cocinera» de Lepina y «La locura de don Juan» de Aralches.—«reprises» ambas—fueron las obras que presentó la compañía de María Fortuny, en las noches del sábado y domingo amena de la de «Tambor y cascabel» que ocupó el turno de la tarde de ayer.

Esta noche teatro superrealista. «Comedia del Arte» de Azorín. Un interés grande por conocer ex teatro de vanguardia del que el ilustrado autor es el paladín en nuestra escena, nos llevará esta noche al Principa.

Veremos, después...

### Circo

«Los Brunetti» acróbatas y equilibristas, «Hermanas Ballo» bailarinas y Paquita Garzón cancionista, llevaron numeroso público el sábado al Circo, favor que se repitió en las dos funciones celebradas ayer, en las que merecieron los aplausos de simpatía que en su honor sonaron.

SIGFRIDO

## PEDESTRISMO

(Por telégrafo)

Bab...—Se celebró el tercer Gran Premio de Vizcaya, en el que triunfó el equipo bilbaíno, llegando primero Peña que efectuó los 9 kilómetros del recorrido en 31 minutos.

## Fútbol en Cartagena

El partido del sábado en el Stadium

El sábado en la tarde se celebró un partido entre el reserva del «Cartagena F. C.» y el «Stadium Peral».

El reserva que fué reforzado por Suay y Hilarío en la defensa y Palahy en la delantera, venció con dificultad al «Peral» por dos tantos a uno.

El reserva, exceptuando a la defensa, hizo un mal partido.

El nuevo medio centro no nos convenció. Arroyo y Jiménez, trabajadores. Y en la delantera Sobrino por su entusiasmo fué el único que destacó siguiéndole Palahy que consiguió marcar para su equipo el 2.º tanto, de forma impecable.

El «Peral» con mucho entusiasmo hizo trabajar bastante a Suay y Hilarío, lo que dió lugar a que éste, sin necesidad de emplearse a fondo, hiciera gala de ser un buen jugador.

La tripleta central del «Peral» fué lo mejor de la delantera y en los medios «Sanabra» en el centro hizo un buen partido.

De la defensa, el derecho estuvo incomensurable y el puesto hizo cosas buenas.

Arbitró Madrid oficialmente.

El domingo en el Stadium.—El «Lisvert» derrota al «Arenas» por 5 tantos a uno

A las once de la mañana se celebró el correspondiente partido de campeonato de segunda categoría entre los equipos citados. El partido transcurrió en un completo dominio del «Lisvert» que marcó 5 tantos a 1.

Sobresalió sobre todos la labor de Limonero que marcó 3 de los tantos, mostrándose cada día más jugador.

En el campo de la Plaza de España. El «Aguilas» empata a uno con el «Comercial»

El partido no correspondió a la expectación despertada.

Todo el partido transcurrió sin pena ni gloria y sin haber dominio por parte de ningún equipo.

Terminó el encuentro con un empate a uno.

En San Antón

En San Antón jugaron también el «Plus Ultra» de Cartagena contra la «Gimnástica Abad» empatando a un tanto los equipos.

El «Plus Ultra» dominó todo el encuentro pero la delantera estuvo desconcertada y no consiguió elevar el tanteo.

ORUTRA.

En el campo de Aviación

Ayer tarde jugaron en el Campo de Aviación el «Athletic» de Santa Lucía y el «Rayo F. C.» venciendo el primero por 1 a 0.

El mismo campo jugaron «Once leones» de Santa Lucía y el «Celta» venció el 2.º por 2 a 0.

## Fútbol internacional

(Por telégrafo)

En París

En el Stadium Buffalo se jugó el match internacional «Viena»-«París», en el que vencieron los austriacos por 3 a 0, después de un neto dominio.

En Argel

El equipo parisino venció al equipo africano por 2 tantos a 1.

## BOXEO

El famoso promotor americano Tex Rickard ha manifestado a los periodistas que cuando el match Sharkey-Heeney se haya celebrado, se sabrá quien será el rival de Gene Tunney para el campeonato mundial.

«Pero bien pudiera suceder—añadió—que fueran eliminados ambos, si se apreciara en este encuentro carencia completa de ciencia pugilística».

Dicen de Nueva York que el ex campeón mundial de boxeo Jack Dempsey se encuentra ahora aprendiendo el español, a fin de llevar a cabo próximamente una tournée por la Argentina, Perú, Uruguay... Su profesor, el boxeador argentino Luis Vicentini, ha manifestado que su alumno realiza grandes progresos.

Comunican de Tampa que Paulino Uzcudun, que tenía autorización para residir en los Estados Unidos hasta el mes corriente, ha solicitado prórroga de ese permiso, por espacio de seis meses más.

De serle denegada la autorización, perderá muchos y muy lucrativos encuentros que tenía concertados.

Dicen de Méjico que el día 11 se ha firmado las cláusulas del próximo encuentro de boxeo en dicha capital entre el púgil español Paulino Uzcudun y Quintín Romero Rojas, que se disputarán el campeonato de la América española.

Este encuentro, que ha despertado gran expectación entre la colonia española, ha quedado definitivamente señalado para el día 29 de Enero, por la tarde.

Paulino Uzcudun ganará en este encuentro, tanto si resulta vencedor como si pierde, 10.000 dólares.

La mayor parte de la recaudación para este combate se hace entre los numerosos vascos que residen en la capital.

Dicen de Nueva York que Paulino Uzcudun asistió al combate que disputaron los púgiles Heeney y Sharkey con objeto de estudiar el juego de estos para cuando se enfrente con alguno de ellos. El resultado del combate fué nulo.

Esta noche se enfrentará con Ed. Kelley en la Arena Broadway de Brooklyn.

## Representante

Lo desea en Cartagena la Casa Antonio Barbadillo-Vinos manzanillas.—Sanlúcar de Barrameda.

## ALFOMBRAS

In ensó surtido y exposición en uno de los departamentos de sus almacenes

Carmen n.º 8, frente al Banco de España

Casa Detall «EL FERROCARRIL»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Hijos de Juan Martínez Méndez

## Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

Casa en Londres y Representantes en todos los países—Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

## Fútbol en España

En Murcia.—El «Celta» de Vigo en partido de la liga venció al «Real Murcia» por 3 tantos a 2. (Por telégrafo)

Madrid.—«Athletic» 3, «Racing» 0. El partido fué malo en conjunto.

Oviedo.—«Racing de Sama» 3, «Unión Deportiva» 0. Este resultado clasifica al «Racing» subcampeón regional.

Avilés.—«Oviedo» y «Stadium Avilésino» empataron a 2.

Valladolid.—«Unión Deportiva», 3 «Español», 2.

Bilbao.—«Baracaldo» y «Athletic» empataron a 1.

Badajoz.—Se suspendió el encuentro «Badajoz»-«Extremadura» por renuncia de éste último.

Barcelona.—«Barcelona» 2, «Español» 1. El triunfo del primero ha sido justo.

«Europa» 5, «Badalona» 0.

«Tarrasa» 2, «Sabadell» 1.

«Sans» y «Gracia» empataron a 0.

Zaragoza.—Se suspendió por lluvia el partido «Iberia Patia».

Hún.—«Real Sociedad» y «Real Unión» empataron a 2. El encuentro fué bueno y correcto. La Federación decidió a la fecha y lugar del desempate.

Sevilla.—«Sevilla» 7, «Balompédica» 0.

Málaga.—«Betis» 1, «Málaga» 0.

Valencia.—«Levante» 8, «Saguntino» 0.

«Valencia» 2, «Eliche» 0.

Castellón.—«Castellón» 5, «Gimnástica» 0.

Sagunto.—«Sporting» 5, «Juvenal» 1.

Ferrol.—«Selección escuadra Inglesa» 2, «Racing» 1.

Torrelavega.—«Gimnástico» 6

«Sestao» 3.

## DE FUTBOL

Dicen de Berlín que, después de largas negociaciones, la Federación Alemana de Fútbol ha logrado organizar para el día 5 de Mayo, el tan esperado match de fútbol Inglaterra-Alemania.

El último partido internacional disputado entre ambas naciones, se remontan al mes de Marzo del año 1913, en que los ingleses lograron la victoria por 3 goals a 0.

En tercera plana originales de interés